
 
 

Protokoll Expertenrunde vom 29.02.2024 

 

Teilnehmende: M. Wolf, G. Gieren, C. Baltes, M. Becker, K. Deitermann, J. von 

Dalwig-Nolda, B. Müller, S. Wörmann; C. Maldonado, R. Leffers 

Moderation und Protokoll: B. Müller 

 

Tagesordnung 

1. Altes Protokoll 16.11.2023 

2. Begrüßung der Gäste 
3. „Was braucht es für eine inklusive Kindertagespflege“ – weiteres 

Vorgehen 

 
Teil 2: Intern: 

 
4. Altes Protokoll 18.01.2024 

5. Aktualisierung Konzept Expert:innenrunde 

6. Vorschläge neue Teilnehmer:innen 

7. Verschiedenes 

 

1. Altes Protokoll vom 16.11.2023 

Es gibt keine Anmerkungen zum alten Protokoll. 

 

2. Begrüßung der Gäste 

Für das Thema Inklusion werden die Fachberater:innen Ruth Leffers, Stefan Wörmann 

und Christina Maldonado begrüßt. 

 

3. Was braucht es für eine inklusive Kindertagespflege in Köln? 

Die gesammelten Ideen und Vorschläge sollen zusammengestellt und der Stadt Köln 

als Empfehlung weitergereicht werden. Zu den Hauptpunkten gehört ein 

kontinuierliches Angebot eines „Zertifikatskurs Inklusion für Kindertagespflegepersonen“ in 

Köln, differenzierte Fortbildungen im Bereich Inklusion bei den Bildungsträgern zu den 

Themen, ebenso wie ein Fachtag Anfang 2025 als Kickoff-Veranstaltung. Wichtig 

erscheint ein neuer Inklusionsbegriff im Sinne von Diversität, um deutlich zu machen, 

das mit Inklusion nicht nur die Kinder mit einem medizinisch diagnostizierten 

Förderbedarf gemeint sind, sondern die Betreuung und Förderung aller Kinder in ihrer 

Vielfalt. Grundsätzlich geh es bei dem Thema Diversität, um eine Senibilisierung aller 

Beteiligten in der Kindertagespflege. 

Zum weitere Vorgehen wurde beschlossen, das die Kontaktstelle eine Empfehlung 

vorbereitet, die dann zur Korrektur an die Expert:innenrunde verschickt wird, bevor 

sie letztendlich der Stadt Köln übergeben wird. 

Ein weiteres Treffen zum Thema wurde vorerst nicht vereinbart. 



 
 

Teil 2: Intern: 

 
1. Altes Protokoll 18.01.2024 

Es gab keine Anmerkungen zum alten Protokoll. 

 

2. Aktualisierung Konzept Expert:innenrunde 

Die Aktualisierung des Konzeptes wurde mit kleinen Korrekturen angenommen. Eine 

korrigierte Form wird verschickt. Diese wird dann auch auf der Homepage der Kon-

taktstelle veröffentlicht. 

 

3. Vorschläge neue Teilnehmer:innen 

Für die Bereiche Arbeitgeber in der Kindertagespflege und für Kindertagespflege in 

angemieteten Räumen wurden Vorschläge gesammelt. Die vorgeschlagenen Personen 

werden von der Fachdienststelle Kindertagespflege für eine grundsätzliche Mitarbeit in 

der Expert:innenrunde angefragt. 

 

Verschiedenes  

Die Fachdienststelle informiert über den aktuellen Stand der Anfragen der Expert:in-

nenrunde aus dem letzten Jahr. Die Neustrukturierung der Sachkosten steht nach 

Ostern auf der Agenda, ebenso steht eine Weiterentwicklung der Förderleistung auf 

der Tagesordnung des Jugendamtes. Sicherlich wird es dazu weitere gemeinsame 

Arbeitstreffen geben. Eine Zeitschiene kann noch nicht benannt werden. 

Die Empfehlung zum Essensgeld aus dem Jahr 2022 wurde mittlerweile rechtlich 

geprüft, aber es konnte keine abschließende Einschätzung abgegeben werden. Die 

juristischen Einschätzungen sind unterschiedlich. 

 

Ein neuer Termin wird bei Bedarf kommuniziert. 


